

AFRICAN UNION
الاتحاد الأفريقي



UNION AFRICAINE
UNIÃO AFRICANA

P.O. Box: 3243, Addis Ababa, Ethiopia, Tel.:(251-11) 551 38 22 Fax: (251-11) 551 93 21
Email: situationroom@africa-union.org

CEREMONIE D'INTRODUCTION DU GENERAL SEKOUBA KONATE, HAUT REPRESENTANT
DE L'UNION AFRICAINE POUR L'OPERATIONALISATION DE LA FORCE AFRICAINE EN ATTENTE
ET CHEF DE L'UNITE DE GESTION ET DE PLANNIFICATION STRATEGIQUE DE L'UA

ADDIS ABABA, ETHIOPIA
25 APRIL 2011

*Allocution du Président de la
Commission de l'Union africaine, Dr. Jean Ping*

**ALLOCUTION DU PRESIDENT DE LA COMMISSION
DE L'UNION AFRICAINE, DR. JEAN PING**

**Monsieur le Président du Conseil,
Général Sekouba Konaté,
Mesdames et Messieurs les membres du Conseil,
Mesdames et Messieurs,**

Nous voilà réunis pour une cérémonie hautement symbolique et importante : symbolique en raison du parcours, incontestablement exemplaire, du Général Sékouba Konaté ; importante, au regard de la responsabilité que lui a confié, depuis le 6 décembre 2010, l'Union africaine dans le cadre des efforts de mise en place opérationnelle de la Force africaine en attente.

Je voudrais, d'emblée, remercier le Général Konaté pour avoir accepté les fonctions de Haut Représentant de l'UA pour l'Opérationnalisation de la Force africaine en attente et de chef de l'Unité de Planification et de Gestion stratégique de l'UA. Ce faisant, il démontre, encore une fois, son sens du devoir et son engagement en faveur des causes panafricaines.

Le Général Konaté, comme vous le savez, a dirigé la dernière phase de la Transition qui a permis de sortir la Guinée de la grave crise dans laquelle elle était plongée et de mener à bien le processus de restauration de l'ordre constitutionnel. Dans l'accomplissement de ses fonctions de Président de la Transition, il a fait preuve d'une détermination et d'un sens de l'Etat qui forcent l'admiration. Il a tenu la promesse qu'il avait faite de mener à son terme la Transition, ne cédant jamais à la tentation de s'accrocher au pouvoir ou à celle de jouer les prolongations, forcément indues en ce type de circonstances. Il a observé la neutralité la plus absolue entre les différents acteurs politiques, les yeux rivés sur l'objectif à atteindre, n'hésitant pas, avec la franchise et le langage direct qui le caractérisent, à mettre les hommes politiques guinéens face à leurs responsabilités, lorsque cédant aux calculs politiques, ces derniers ont mis en danger le processus de retour à l'ordre constitutionnel.

La Guinée, son pays, et l'Afrique lui doivent énormément. Et c'est avec fierté que nous avons tous suivi l'aboutissement du processus de transition en Guinée et l'élection présidentielle qui en a marqué le couronnement. Le retour à l'ordre constitutionnel en Guinée ouvre de nouvelles perspectives pour ce pays, longtemps meurtri par des crises à répétition, l'instabilité et la mal gouvernance – cette dernière constituant, à n'en pas douter, la cause la plus fréquente de la plupart des conflits et crises que connaît notre continent.

Le Général Konaté n'a pas seulement servi son pays comme Président de la Transition et, avant cela, comme Ministre de la Défense après le coup d'Etat du 23 décembre 2008, consécutif au décès du Président Lansana Conté. Il fut aussi, en effet, un officier valeureux au sein de l'Armée guinéenne, qu'il a intégrée en 1985. Son courage au combat est légendaire, ayant joué un rôle crucial lors des actions menées le long des frontières communes avec le Libéria et dans le cadre de la Mission des Nations unies en Sierra Leone (MINUSIL). Le surnom de « Tigre » qu'il a acquis lors de ces opérations en dit long sur cette vaillance et son engagement personnel au service de sa nation.

Mesdames et Messieurs,

J'ai souligné tantôt l'importance des fonctions confiées au Général Konaté. Il lui reviendra, en tant que Haut Représentant, d'aider la Commission à donner l'impulsion nécessaire au processus de mise en place de la Force africaine en attente. Je voudrais, ici, rappeler que ce processus, entamé depuis 2004, a connu des avancées importantes, comme en témoignent la mise en place des éléments de planification au niveau continental et régional, ainsi que celle des brigades régionales.

Dans le même temps, de nombreux défis restent à surmonter pour que la Force africaine en attente devienne pleinement opérationnelle. Au demeurant, les délais initialement fixés pour la réalisation de cet objectif n'ont pu être respectés. La dernière réunion des Ministres de la Défense et de la Sécurité, tenue à Addis Abéba, en décembre 2010, est convenue des priorités qui doivent mobiliser l'attention et l'énergie de toutes les parties prenantes dans les années à venir. Dans quelques jours, à Douala, se tiendra, sous les auspices de l'UA et de la Communauté économiques des Etats de l'Afrique centrale (CEEAC), une réunion consacrée à la finalisation de la Feuille de route No. 3 sur l'opérationnalisation de la Force africaine en attente. Il s'agira de traduire, en actions concrètes, les priorités identifiées par les Ministres de la Défense et de la Sécurité, de déterminer les responsabilités de tous les acteurs concernés et de convenir d'un calendrier d'exécution.

Dans ce contexte, l'expérience d'officier du Général Konaté, sa connaissance des réalités du terrain et les responsabilités politiques qu'il a assumées dans son pays, dans des conditions on ne peut plus difficiles, seront déterminantes pour l'aboutissement de nos efforts. En particulier, il reviendra au Général Konaté d'aider à la mobilisation, auprès des Etats membres et des Brigades régionales, de la volonté politique requise au plus haut niveau pour franchir l'étape qui reste à parcourir avant que la FAA, ce pilier de l'Architecture continentale de paix et de sécurité, ne devienne pleinement opérationnelle.

Il est également attendu du Général Konaté qu'il contribue à l'amélioration de la gestion des opérations de soutien à la paix de l'UA. Certes des progrès importants ont-ils été accomplis sur ce plan. Mais un long chemin reste encore à parcourir pour tirer pleinement les leçons des expériences qui ont été celles de l'UA dans les opérations difficiles qu'elle a conduites ces dernières années.

Enfin, le Général Konaté s'emploiera à renforcer la coopération avec les partenaires internationaux, dont l'appui précieux a rendu possible les avancées enregistrées jusqu'ici. Il s'agira de consolider le partenariat existant et de bâtir de nouvelles passerelles en appui aux efforts de l'Afrique et au service de la paix sur notre continent.

Mesdames et Messieurs

Je n'ai aucun doute que le Général Sékouba Konaté mènera à bien les responsabilités qui sont les siennes. Il y mettra la détermination, l'engagement et le sens du devoir qui ont toujours guidé son action. Il apportera à notre entreprise son sens du concret et sa conviction, forgée au contact des réalités du terrain, qu'il n'est point de grand projet qui vaille s'il ne se

traduit par des actions tangibles et des progrès visibles. Il mettra à profit son expérience politique pour interagir avec les dirigeants africains au plus haut niveau, et engager nos partenaires à apporter un plus grand appui à nos efforts.

Je sais que le Général Konaté peut compter sur l'appui collectif de votre Conseil et sur celui, individuel, de chacun de vos Etats membres.

Je voudrais pour ma part, Mon Général, vous assurer de mon appui continu et de celui de la Commission. Je vous souhaite plein succès dans votre mission.

Je vous remercie.